

## **Ante el alarmante aumento de casos de la Covid-19, y la ausencia de un plan adecuado de vacunación, los Comisionados de Salud de Vente Venezuela se pronuncian:**

Hoy estamos viviendo la más terrible pesadilla, producto de la indolencia y el mal manejo de la pandemia por parte de un régimen criminal que viola el derecho más fundamental que es la vida de los ciudadanos. Era de esperarse que la improvisación y la mala gerencia pasaran factura a una población con muy bajo nivel de defensas inmunológicas, con severos trastornos de nutrición, en un nivel que roza la hambruna y sin servicios públicos accesibles. Mientras en muchos países de Latinoamérica, el proceso de vacunación contra la Covid-19 ha avanzado a una proporción significativa, aquí en nuestro país sólo se han mal manejado migajas de dosis. Ante esta catástrofe fijamos nuestra posición firme:

1. Exigimos que las vacunas se administren a toda nuestra población. Para lograr esto hay protocolos muy bien definidos por los organismos mundiales especializados, que incluye manejar el tema con criterios médicos, científicos y epidemiológicos, no con criterios politiqueros.
2. Se debe garantizar el cumplimiento de los protocolos que establecen dichos organismos mundiales especializados en cuanto al correcto manejo de las vacunas, lo que es imprescindible para garantizar su idoneidad, eso implica cuidados en el transporte, almacenamiento y conservación de la cadena de frío, así como personal capacitado en proceso de vacunación.
3. Es alarmante que a estas alturas, la gran mayoría del personal de salud, tanto sector público como sector privado, no ha sido vacunado. No aceptamos que se vacunen dirigentes políticos y cúpulas militares antes que el personal sanitario, que son los que en realidad están directamente atendiendo la pandemia, y dando incluso sus vidas, en total carencia de equipos de protección personal. Con mucho dolor vemos que superan ya los 360 fallecidos del personal sanitario, los cuales no son incluidos en los reportes que emite el régimen.
4. Exigimos que el proceso de vacunación sea claro y transparente. Se debe publicar un cronograma público en el cual se indiquen fechas de aplicación por sectores priorizados, personal sanitario, mayores de 60 años, personas con patologías crónicas, etc.
5. Para ampliar el alcance del proceso de vacunación, es necesario delegar la administración de la vacuna incluyendo a los Colegios de Profesionales de la Salud en cada región: Colegios de Médicos, Colegios de Enfermería, Colegios de Odontólogos, Colegios de Bioanalistas, Colegio de Farmacéuticos, entre otros.
6. Ante el aumento alarmante de casos, es imprescindible ampliar en forma determinante la aplicación de pruebas PCR, para lo cual exhortamos que se permita que éstas puedan ser realizadas en laboratorios y centros privados adecuadamente preparados para ello, así como otros organismos que tengan responsabilidad en la salud en todo el país.

Desde VENTE VENEZUELA exhortamos a la población a mantener hoy más que nunca las medidas de prevención, ya que la pandemia no ha terminado y nos encontramos en una etapa crítica de aumento importante de casos, con todo lo que implica un sistema de salud en

ruinas, con escasez de insumos y medicinas, con ausencia de tomógrafos y de pruebas de laboratorio. Sabemos que la información oficial no representa la realidad, pues hay un subregistro de casos, lo cual, aunado a la gran irresponsabilidad del régimen en la atención de esta pandemia, nos ha traído a la situación que vivimos hoy. Es importante recordar que la violación de los derechos humanos no prescribe, y el terrible manejo de la pandemia puede ser tipificado como tal, dentro de los delitos de lesa humanidad.

En Venezuela estamos enfrentando dos pandemias en simultáneo: la pandemia de la Covid-19, y la pandemia del socialismo. Sabemos que para tener un verdadero sistema de salud al cual el ciudadano acuda y se sienta seguro, tenemos que sacar a este régimen de raíz. Mientras, seguimos luchando para lograrlo, le pedimos encarecidamente a la ciudadanía no bajar la guardia y cuidarse, para procurar mantenernos sanos y así, juntos en libertad, lograr la transformación completa de nuestro sistema de salud, y de nuestro país.

23/03/2021